

# EL ALICANTINO

PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN.

DIARIO CATÓLICO.

TELÉFONO NÚMERO 102.

En Alicante, un mes . . . . . 150 pesetas.  
En los demás puntos de España, 3 meses . . . . . 5'00 »  
Extranjero, 6 meses . . . . . 12'00 »

En la Redacción, Angeles, 4, pral. izquierda, y en la imprenta de este periódico, Progreso, 5.  
Anuncios á precios convencionales.

## EL ESPÍRITU DE PROVINCIA

### VI.

Hemos señalado el dualismo existente entre la capital y los pueblos como contrario al espíritu de provincia, dualismo que, fomentado torpemente por nuestra prensa liberal, háse convertido en abierto antagonismo y rivalidad, causa del desafecto y antipatía de los pueblos hacia nuestra ciudad, en la que aquellos miran, porque así se la ha hecho aparecer, una madrastra egoísta y sin entrañas, celosa de su prosperidad. Nosotros preguntáramos á nuestra prensa liberal si es esto patriotismo, si lo es el dividir y separar los pueblos de la capital y alejar de ésta el afecto y la simpatía de aquellos; nosotros preguntáramos á esa prensa si entiende fomentar los intereses de nuestra ciudad haciendo el vacío á su alrededor y reduciéndola á un aislamiento sofocante; nosotros en fin, preguntáramos á esa prensa si entiende ser obra patriótica favorable á nuestra querida Alicante fomentar el individualismo separatista entre capital y pueblos, dificultando así toda acción concorde é imposibilitando todo concurso harmónico y fecundo para el procomún. No se queje pues *El Constitucional* de que «aquí cada región sea un cantón ó pretenda serlo»; ni de que «la Marina, la Montaña, Alcoy, Orihuela, Elche no miran en la capital su cabeza y el centro de su organismo»; *El Constitucional* no debe quejarse de esto, es su obra y la de sus colegas en liberalismo. No trate el diario reformista de echar la culpa de lo que sucede á nuestra ciudad diciendo que «Alicante no ha hecho cuanto podía por alcanzar con todos sus comprovincianos aquella unión que conviene á los intereses de todos»; si alguna responsabilidad cabe en esto á Alicante es el haber entregado su prensa á manos inhábiles y á plumas mercenarias, más atentas al interés de secta y de partido que al bien de la provincia y de su capital. No há mucho tiempo que un periódico local confesó en un arranque de franqueza y con desenfado, que la prensa liberal había hecho pasar á nuestra ciudad por «*días de vergüenza*»; el periódico aludido tenía razón; lo sensible y doloroso es que semejante confesión no haya ido acompañada del propósito de la enmienda, y que cada semana, sino cada día, haya motivo de repetirla. ¿Tan edificante es el espectáculo que en estos momentos está dando con motivo de la

constitución de la Diputación provincial?

Pero hay algo más que esto: no solamente nuestra prensa ha fomentado torpemente el antagonismo entre la capital y los pueblos presentando reñidos y encontrados los intereses de aquélla y éstos, después de haber atraído sobre la primera la antipatía de los últimos haciéndola aparecer en desacuerdo y divorciada de ellos en punto á creencias y sentimientos religiosos; su falta de tacto y previsión ha ido más lejos: con completa carencia de sentido político ha tratado de llevar su exclusivismo hasta manifestar menosprecio de todo lo que se refiere á los pueblos, y tratar como á ilotas dentro de la capital á los que aquí han venido de fuera á establecerse. Háblase de diputados *rurales*, de distritos *rurales*, de ayuntamientos *rurales*, aplicando en tono de desprecio este calificativo á todo lo extraño á la capital. A nosotros mismos se nos ha echado en cara, como la mayor injuria que se nos podía dirigir, el «no estar bautizados en Alicante», y se ha pretendido negarnos por ello el derecho de titular *EL ALICANTINO*, nuestro periódico y hasta de escribir en nuestra ciudad; y un periódico decía no mucho há que era preciso *barrer* de Alicante á todos los *forasteros* aquí establecidos.

A tanto no llegó Roma, que concedía el título y derecho de ciudadanía, no sólo á los habitantes del territorio romano, sea que pertenecieran á *Tribus urbanas* ó á *Tribus rústicas*, sino á muchas ciudades extranjeras que se llamaban por esto *municipios* y sus habitantes *municipes*, los cuales podían obtener empleos y desempeñar cargos en Roma, recibiendo el honroso dictado de *cives ingenui* los que se establecían en la ciudad. Y ¡lo que hace la mudanza de los tiempos! ¿Quién había de decir que la condición de los *cives ingenui* tan honrosa en Roma, en aquella ciudad que descollaba entre las demás

*Quantum lenta solent inter viburna cupressi*

Cuanto el ciprez altivo  
Entre dóciles mimbres se levanta,

¿quién había de decir, repetimos, que aquella condición tan honrosa en la ciudad de los Césares, había de ser motivo de reproche en una de sus colonias? Esto parecerá increíble, pero es realidad.

Así la falta de sensatez de ciertos periódicos que se llaman liberales, hace caer diariamente sobre nuestra ciudad el más

espantoso ridículo y vergonzoso descrédito, después de haberla privado del amor y respeto de los pueblos comprovincianos; y así es cómo nuestra ciudad ha podido llegar al estado en que se encuentra sin hombres, sin prestigio, sin influencia, expuesta á que un ministro, como ahora lo intenta el Sr. Moret, la borrar cualquier día del mapa de las capitales de provincia, y teniendo que mendigar para cualquier cosa insignificante la protección de diputados cuneros.

¡Ah! Quizá en ninguna otra parte, como en nuestra querida y desgraciada Alicante, ha tenido exacto cumplimiento la sentencia del libro de la Sabiduría: *por la bendición de los justos será exaltada la ciudad; más será destruida por la boca de los impíos.* (Prov. XI).

## Cabos sueltos

Dimos en el clavo.  
Y por si alguien lo duda allá vá la prueba:

Dice *El Graduador* del domingo: «Seguramente ha creído *EL ALICANTINO* que aquí administramos fondos de algún título, ó que nos quedamos el dinero, las velas y el aceite de alguna contrata, ó que nos valemos de la investidura de concejal para cobrar por trabajos lijeros, algunos miles de reales... (!)

Arre allá, muchacho, que no sabes lo que te dices, ni tienes el valor de decirlo clarito.»

¿Qué hemos de creer todo eso, inocentón, si nosotros sabemos, 1.º que Vd. no ha administrado nunca fondos de ningún título; si sabemos 2.º, que Vd. es también incapaz de *quedarse dinero, velas, ni aceite*, lo cual estamos dispuestos á pregonar á son de trompeta, de *bucex et omnis generis musicorum*; si sabemos 3.º, que tampoco ha cobrado del Ayuntamiento miles ningunos por trabajos ligeros ni pesados, y que lo único que hizo V. fué proponer á sus colegas el cobrar á razón de cinco pesetas por línea los anuncios de la alcaldía?

Y continúa:

«Si alguna cosa buena tenemos nosotros, la más señalada, es saber vivir con entera independencia sin deber agradecimientos, no obligándonos las contingencias del partido á guardar consideraciones á nadie, aunque haya sido Gobernador ó Presidente de la Diputación.»

Pues por eso, señor Decano, pues por eso; nosotros ya sabíamos, antes que usted nos lo dijera, que *sabía V. vivir*. Eso, eso, eso es, si señor, eso es; que *sabe usted vivir*. Con independencia ó sin ella; que ésto averigüelo Vargas.

Sigue:

«Y conste que no podemos contestar en otra forma las calumnias embozadas de un periódico carlista, sin prestigio alguno en esta liberal tierra, y que á fuerza de gritar, quiere hacer creer á sus accionistas que insultando á los republicanos (?) y á los masones, combate por su Dios, por su rey y por la religión de sus mayores, cuando sería capaz de quedarse con los santos de los altares, sino comprendiera que les hacen falta para seguir explotando á los imbéciles y á los tontos.

Y si sigue insultando, aún nos quedan en cartera tres puyazos para partir al *ALICANTINO* por medio. Por hoy seamos prudentes.»

Pero, Sr. Decano, ¡por Dios, hombre, por Dios!

Oiga V., nos damos por *partidos por medio* con los tres puyazos que nos ha dado ya; ¿quiere hacer el favor de guardarse los otros tres que le restan?

¡Por Dios que temblamos de miedo!

Por lo demás no extrañe V. que tengamos afición á *quedarnos con los santos*; hacen buena compañía, y son amigos fieles.

\*\*

Y vuelve el de las antiparras doradas á hablar del *confeccionar*. ¿Saben ustedes qué autoridad cita ahora? La de *El Eco de las Aduanas*!

Siga V., amigo, siga confeccionando,

Que por mucho que presuma,  
Y aunque exprima su mollera,  
Siempre será usted en suma  
Un *tenedor* de... madera.

\*\*

Y tomamos en las manos el otro cofrade, y ¿qué creerán Vds. que *estupra* ahora? Pues aun anda á la greña con la espina de la gallina del viernes santo. Se conoce que la tiene bien atravesada. ¡*Pobre Constitucional!*

¡Desde la semana santa  
Atravesada una espina  
De una maldita gallina  
En tu liberal garganta!

Del mismo:

«*Otrosí*. *EL ALICANTINO* ni ahora ni nunca probará que *El Constitucional Dinástico* se ha alimentado de ningún fondo de reptiles, todo lo que él se alimenta como las lechuzas, del aceite de las lámparas que la fé enciende á nuestra religión y á nuestro culto.»

Oiga, colega; á esto no debió V. llamarlo *otrosí*, sino que debió V. decir *otronó*. ¡Conque la fé enciende lámparas á nuestra religión! ¡y nuestra religión á quién las enciende?

unión proyectada entre nosotros, sino para la expedición que vais á dirigir al fondo del desierto.

El hacendero dió parte á D. Estéban de las particularidades que le había confiado el fraile franciscano sobre el secreto del inmenso *placer* que su madre había descubierto á Tiburcio. Sin embargo, nos callaremos por el momento la impresion que aquella noticia produjo en el español. La conversación continuó por largo tiempo entre el hacendero y él. ¿Qué se se dijeron? Eso es lo que sabremos mas tarde. Entre tanto es necesario que vayamos á unirnos con el senador, quien, con el corazón lleno de ansiedad, contaba los minutos hasta la vuelta de D. Estéban, en el cuarto reservado para éste.

El cuarto reservado á D. Estéban Arechiza era sin género de duda el mejor de la hacienda, y, sin embargo, el lujo mobiliario ha hecho tan pocos progresos en el Estado de la Sonora, que aquella riqueza se aproximaba á la desnudez.

Allí es donde volvemos á encontrar al español y á Tragaduros. D. Estéban, sentado sobre un sofá de paja, seguía con la vista al senador, que iba y venía por el cuarto, presa de una emoción vivísima.

—¡Y bien! ¿qué os parece la hija de nuestro huésped, Sr. D. Vicente? dijo Arechiza, que pare-

—Lo sé, porque debe reconocerse que hay en todo rústico la estofa de un caballero, y con mayor razon deb. haberlo en la persona de un senador del ilustre Congreso de Arispe, añadió el español con un ligero acento de desden. Pero el obstáculo no está ahí: lo importante es que vuestra hija encuentre de su gusto el novio.

—Mi hija obrará según mi voluntad, dijo el hacendero.

—¿Aun cuando su corazón no se halle libre?

—El corazón de Rosarito está libre, señor don Agustín. ¿Y cómo había de ser de otro modo, si su infancia y su juventud han pasado en el fondo de nuestras soledades?

—Pues ese jóven desharrapado, ese Tiburcio Arellano, á quien me parece que conoció, ama á vuestra hija.

—Lo sé desde esta mañana.

—Pues si solo hace algunas horas que habeis descubierto el secreto de su corazón, es fácil que tambien el de Rosarito se os haya escapado.

—Es verdad, repuso D. Agustín sonriéndose, que yo podría seguir mejor la huella de un indio, y leer en su rostro astuto los más secretos pensamientos, que descifrar el fondo del corazón de una jóven; pero, lo repito, tengo motivos para creer que el de Rosarito está libre de todo afecto. Hay un obstáculo más formal, Sr. D. Estéban, no para la

esos viajeros alguna razon para mantenerse alejados de ese modo? ¿Serán, acaso, algunos amigos desconocidos de esos que el cielo envía á veces á aquellos que los necesitan? Cuchillo, D. Estéban: ese senador presuntuoso, son otros tantos enemigos míos que se abrigan bajo este mismo techo. ¿Por qué esos hombres que por su parte prefieren la bóveda de los árboles, no han de ser otros tantos amigos míos?

Entre tanto avanzaba el tiempo; Tiburcio cogió su zarape, con el que se cubrió; metió su cuchillo, única arma que tenía, en la correa de su cintura, y se dispuso á salir sin ruido, entregado á la más cruel agitacion, como un hombre cuya suerte va á decidirse dentro de breves horas. Antes de salir de su cuarto dirigió una mirada á la claridad que brillaba en algunos puntos del bosque.

Mientras que Tiburcio, con la mirada en acecho, la planta prudente y el oído atento, atravesaba con precaución el patio silencioso y bordeaba la parte principal de la casa, detrás de la cual se hallaba el cuarto de Rosarito, otras escenas, de que es necesario dar cuenta, pasaban en otras partes.

Desde su llegada á la hacienda del Venado, don Estéban, en presencia de todos los huéspedes que allí se encontraban, apenas había tenido tiempo, en una corta conversacion con el hacendero, de decirle en pocas palabras el resultado de su tratado

De *El Graduador*:

"Cortamos de *El Liberal* de ayer: "Anoche se celebró en casa del Sr. Abad de San Nicolás una reunión de personas distinguidas de esta capital, con objeto de ocuparse del Centenario de la Santísima Faz, que ha de celebrarse en el próximo Abril y tratar de las solemnidades con que éste se ha de solemnizar... ¿Conque solemnidades con que se ha de solemnizar?"

Pues el solemnizador que todo eso solemnizara, buen solemnizador será.

Por supuesto, que en la reunión de que nos dá noticia *El Liberal*, volvería á recogerse firmas contra el impío *Graduador* (para darle gusto al periódico carca).

Porque eso será una solemnidad más, para solemnizar el solemne centenario."

Nuestros lectores habrán observado que al dar cuenta nosotros del acuerdo del Ayuntamiento, favorable á la celebración del centenario de la Santísima Faz, no hemos hecho referencia ninguna á *El Graduador*, porque no hemos querido que se recordara su actitud en este asunto, antes bien, hemos procurado olvidarla y que se olvidara. *El Graduador*, sin embargo se empeña de nuevo en chocar contra el sentimiento de la población entera. Peor para él.

*El Graduador* publicó el sábado último la siguiente inculcable carta, precedida de las no menos inculcables líneas que le sirven de cabeza.

"D. Francisco Pacheco nos envía desde Benidorm una carta, para su inserción, y por darle gusto la insertamos, porque nosotros somos de los que creemos que con los carlistas se procede de otra manera.

Hé aquí la carta:

"Benidorm 5 Noviembre 1888.

Sr. Director de *El Graduador*.

Muy señor mío y amigo: Ya vuelven á encontrarse entre nosotros los enemigos de todas las religiones, los jesuitas, y no se contentan con predicar media docena de sermones diarios, sino que hoy, uno de ellos, ha tenido la osadía de nombrarme en el púlpito diciendo que yo había venido de Alicante propagando ideas desconocidas por este vecindario y que los hijos de aquí debían apartarse de mi lado, por parecerme igual al potro que corre desbocado, pues no me contenía el freno de la religión.

En vista de tanta osadía, le he enviado dos padrinos para que le exigiesen cumplida satisfacción de palabras por él vertidas, las cuales ha negado muy cobardemente, habiendo quedado de ese modo en el lugar que le corresponde.

Sin otra cosa, sabe que puede disponer de este su afectísimo y seguro servidor Q. B. S. M. Francisco Pacheco."

Ahora bien, como en esta carta aparece haber habido una provocación á duelo, delito previsto y penado en el artículo 442 del código penal, y un denuesto de cobardía contra la persona provocada, delito previsto en el artículo 444, con la circunstancia agravante de dirigirse á una persona sagrada, que se halla ejerciendo el Santo Ministerio de la predicación evangélica, contra cuya libertad aparece ser un atentado el hecho de que se trata, nosotros nos permiti-

mos llamar la atención del Sr. Fiscal sobre este asunto.

LA SILBA DE CÁNOVAS.

Acerca del poco edificante hecho ocurrido en Madrid el domingo con motivo de la llegada del Sr. Cánovas, nos transmitió la activa Agencia Fabra el siguiente telegrama:

"Madrid 11 (11:30 m)

Acaba de llegar Cánovas del Castillo siendo recibido con una horrorosa silba. Se han lanzado pedradas rompiendo un cristal del coche en que iba Cánovas.

Los estudiantes repiten la silba delante del Circulo Conservador y de la redacción de *La Epoca*.

Recorren las calles gritando desafortadamente. Arengan las autoridades superiores sin resultado."

La atención está preocupada con estas frecuentes asonadas y suponiendo el afán legítimo de nuestros abonados en conocer lo sucedido, insertamos á continuación lo que acerca de este particular dice *La Correspondencia de España*:

"Hoy á las nueve y media de la mañana ha llegado á Madrid el Sr. Cánovas del Castillo.

Desde las ocho se veía en Madrid gran número de agentes de la autoridad cubriendo la carrera, que probablemente había de seguir dicho señor.

Desde el domicilio del ilustre estadista á la estación del Mediodía se habían tomado precauciones contra la alteración del orden público y parejas y pelotones de guardias de seguridad se extendían por la entrada de la calle de Fuencarral, calles del Caballero de Gracia y Alcalá, paseos del Prado y del Botánico, Puerta de Atocha y esplanada y de la estación.

Parejas de guardia civil á caballo estaban también escalonadas por todo el trayecto hasta la estación, donde se hallaba el núcleo principal de esta fuerza.

El anuncio persistente de que los conservadores serían objeto de una manifestación de desagrado á la llegada del Sr. Cánovas del Castillo, fué agrupando la gente en las calles del tránsito, si bien estudiantes y curiosos preferían la anchura del Paseo Botánico á las angostas calles de Madrid, para ver llegar al jefe de los conservadores y á su séquito.

El tren espreso de Andalucía arribó á Madrid momentos después de las nueve y media de la mañana, y á dicha hora más de 10 000 personas invadían la Puerta de Atocha, el paseo del Botánico y el Prado, mal contenidas por los agentes de la autoridad, para lograr puesto en las primeras filas de manifestantes.

Pronto se denunció la llegada del tren por la presencia de algunos periodistas de los que han acompañado en su excursión al Sr. Cánovas del Castillo.

Los agentes de la autoridad cuidaron mucho de evitar que el público invadiera la estación, y lo consiguieron sin gran esfuerzo.

En el andén esperaron al jefe ilustre del partido conservador los marqueses de la Puente y el conde de Casa Valencia, en representación de la familia, y los señores conde de Toreno, D. Francisco Silvela y otros varios amigos políticos de los de primera fila.

La Puerta de Atocha ofrecía imponente aspecto en aquellos instantes. La multitud se revolvía y agitaba, aprestándose á hacer la manifestación hostil, y las amonestaciones de los agentes de orden público eran completa y absolutamente ineficaces.

Pusieron los coches en movimiento, y los modestos *simones* marchaban entre las apinadas filas de gente sin producir incidente alguno digno de mención. Los semblantes acusaban la ansiedad del público. Al verse el primer coche de lujo y de propiedad particular prorumpieron las gentes: ¡Ahí viene, ahí viene!

El blasonado vehículo era el cupé del señor marqués de la Puente y Sotomayor, que conducía á su opulento dueño y al conde de Casa Valencia, su hijo político.

Fueron objeto de las iras populares y saldados con una inmensa silba, acompañada de gritos y pedradas.

A corta distancia marchaba el coche del señor Cánovas del Castillo. El jefe del partido conservador iba á la derecha del señor conde de Toreno, y enfrente, al cristal, el Sr. D. Francisco Silvela.

La presencia del Sr. Cánovas llevó la manifestación al último grado del escándalo. Los silbidos y las imprecaciones se confundían con los aplausos, y llegaron las cosas á punto de temerse graves complicaciones.

A derecha é izquierda del carruaje del señor Cánovas del Castillo iban, en sus respectivos coches, el gobernador civil Sr. Aguilera y el coronel jefe del cuerpo de Seguridad, y en pos, como escolta, una berlina conduciendo á la señora marquesa de la Puente y Sotomayor y á la señora de Cánovas, y varios carruajes con la plana mayor de los especionarios.

El Sr. Villaverde, llevado de su temperamento y pareciéndole que los agentes de la autoridad no reprimían con energía los excesos de los manifestantes, bajó de un landó en actitud amenazadora. Detrás de él descendieron un senador del partido y antiguo catedrático de la Central y el hijo de otro senador que á duras penas pudieron disuadirle y le metieron en el coche casi á viva fuerza.

Los manifestantes se apercebieron de ello, y cuando el Sr. Villaverde contestaba á las imprecaciones con amenazas oyóse repetidas veces este grito: que salga de la multitud: "¡a ellos! ¡a ellos!"

Por fortuna, no pasaron de aquí las cosas. Casi al mismo lado, se mostraba en la misma actitud que el Sr. Villaverde el director de un diario conservador, y no fué escasa suerte que prevalecieron temperamentos de la mayor prudencia para evitar que estallara la coalición.

El Sr. Cánovas del Castillo y su séquito siguió por el paseo del Botánico en medio de una silba horrible.

Los manifestantes procuraron seguir á los carruajes tocando sin cesar los pitos, dando vivas á la libertad y mueras á los conservadores. No faltó quien arrojase piedras al coche en que iba el Sr. Cánovas, rompiendo el cristal delantero del lado izquierdo. Otra pedrada fué á dar en el sombrero del lacayo. Pelotones de guardia civil se situaron á derecha é izquierda del carruaje para protegerlo.

La gritería iba en aumento y al llegar los conservadores al salón del Prado, fué preciso que la guardia civil desenvainase los sables y procurase contener aquella inmensa avalancha de gente. Los manifestantes se detuvieron algunos momentos ante la actitud de la guardia civil, sin que esta llegara á hacer uso de las armas.

La manifestación se despidió desde aquel instante. Se dirigió por la calle de Alcalá y la del aballero de Gracia á la casa del Sr. Cánovas del Castillo á repetir los gritos y silbidos, sin saber que dicho señor se había encaminado con su familia y amigos al hotel que en el Paseo de la Castellana habita el señor marqués de la Puente y Sotomayor.

Allí dieron bienvenida al Sr. Cánovas los hombres más caracterizados de su comunión política, y por las cercanías de la plaza de Co-

lon todo donotaba la más completa normalidad en el tránsito público.

Entretanto, los manifestantes gritaban y vociferaban en la entrada de la calle de Fuencarral, frente al domicilio del señor Cánovas, sien- do tanta la aglomeración de gente, que los tran- vias estuvieron sin circular largo rato.

Los manifestantes, formando un numeroso grupo y en continuada gritería, abandonaron la calle de Fuencarral cuando se causaron de hacer demostraciones de desagrado y se dirigieron por la calle del Caballero de Gracia á la de la Libertad, llevando banderitas rojas y agitando pañuelos con cuadros azules, enseñas cuyo significado desconocemos.

La multitud, en revuelta confusión, silbó y gritó frente á la redacción de nuestro colega *La Epoca* mientras algunos manifestantes destrozaron los cristales de la planta baja é intentaron penetrar en el domicilio del citado periódico conservador.

El ex-ministro de Hacienda Sr. Cos-Gayon, bajó de un coche á la puerta de la redacción. En el portal de la casa le rodearon los más exaltados, dando mueras á los conservadores y vivas á la libertad.

El respetable hombre público pudo hallar asilo en la redacción de *La Epoca* favorecido por el personal de la misma. Algunos estudiantes decían y afirmaban que ellos no habían sido los autores de los destrozos hechos en el domicilio de nuestro apreciable colega y se los atribuían á gentes extrañas á la clase escolar, que se aprovechan siempre de circunstancias análogas para fines políticos ajenos á la manifestación.

La multitud se dirigió por las calles de San Jorge, Torres, Alcalá y Sevilla al circulo Conservador, donde continuaron las demostraciones de hostilidad á los prohombres del partido. De allí marcharon los manifestantes á la calle del Olmo en la equivocada creencia de que en ella vivía el Sr. Fernandez Villaverde. Recorrieron en la misma actitud que adoptaron desde la llegada del Sr. Cánovas del Castillo, las calles del Príncipe y las Plazas de Matute y de Auton Martin.

Defraudados en sus propósitos, fueron por las calles de Leon, Alcalá y Barquillo á la de Zurbano, repitiendo los vivas á la libertad y las palabras: ¡Que se vayan! ¡que se vayan! dirigidos á los conservadores.

La guardia civil y fuerza de orden público custodiaban las cercanías del hotel del señor marqués de la Puente y Sotomayor. Al oírse los gritos de los manifestantes, salieron á su encuentro el señor ministro de la Gobernación y el gobernador civil Sr. Aguilera, procurando por medios persuasivos disolver los grupos.

Sus palabras no eran oídas. Dichas las primeras, prorumpía la multitud en vivas al gobernador, al ministro y á la libertad.

La manifestación no se dirigía al hotel del señor marqués de la Puente y Sotomayor; iba á la calle de Fernando el Santo, donde el señor Villaverde tiene su domicilio.

Los grupos fueron contenidos en la calle de Zurbano por fuerza de orden público y guardia civil á caballo, que les cerró el paso, siendo inútiles los esfuerzos de los estudiantes para silbar frente á la casa del ex ministro conservador.

A la sazón pasaba por la calle de Zurbano un carro cargado de maderas. Los estudiantes treparon por él, dirigidos por un sujeto de más de cincuenta años y desde la mayor altura dieron vivas y mueras á placer. Cruzó el carro la línea formada por la guardia civil, y cuando el grupo que en él iba creía logrado su objeto de pasar á la calle del Sr. Villaverde, el ganado se detuvo, no pudiendo soportar tanta carga, y el carretero le emprendió á palos con los manifestantes, obligándoles á bajar á toda prisa de f

con Cuchillo. A la palabra de *placer de oro*, don Agustin habia hecho un gesto de desagrado; pero en la imposibilidad de decir mas, habia suplicado al español que dejara para aquella misma noche el continuar la serie de sus confianzas.

Arechiza, habia pues, esperado á que todos, al concluir la cena, hubieran ido á los cuartos que les estaban destinados, y despues condujo al senador al hueco de un balcon, y mostrándole la bóveda del cielo cubierto de estrellas:

—Ya veis, le dijo, esa constelación que se inclina hácia el Oriente; ya veis tambien al lado de esa constelación brillante esa estrella que apenas irradia perdida en la niebla y en la lejanía. Ese es el emblema de vuestra estrella, pálida ahora y que mañana acaso se levantará más radiante que ninguna de aquellas que componen la luminosa comitiva de la constelación.

—¿Qué debo, pues, hacer, Sr. Arechiza?

—Os lo diré esta noche, y acaso está más próximo de lo que creéis el momento en que os veáis dueño futuro de esta hacienda por una unión con la encantadora niña que debe heredarla. Id á esperarme á mi cuarto; la conversación que voy á tener con D. Agustin será decisiva, y me apresuraré á participaros su resultado.

Al decir estas palabras, el español despidió al senador, cuyo corazón latía á la vez de esperanza y

de temor, y fué á unirse con el hacendero, que por su parte le estaba esperando.

El propietario de la hacienda del Venado habia hecho al español, ya lo hemos dicho, una acogida llena de distinción. Sin embargo, en su acogida ante testigos habia algo que era menos respetuoso que en la acogida que le dió al verse solo con él. Por su parte, D. Estéban pareció que recibia los homenajes de D. Agustin como una cosa que le era debida. Habia en la condescendencia política del Sr. Arechiza y en la deferencia llena de respetos de D. Agustin, alguna semejanza con lo que pasaba entre los altos señores feudales y sus vasallos nobles.

Solo por las instancias reiteradas, y solo por las órdenes del español, D. Agustin resolvió sentarse, en tanto que el español se dejó caer en un sillón de cuero con una naturalidad muy conforme con el porte altanero de su persona.

El hacendero esperó en silencio á que D. Estéban t mbara la palabra.

—¿Qué os parece de vuestro futuro yerno, dijo el español, porque, á lo que creo, nunca le habeis visto?

—Jamás, respondió D. Agustin; pero aunque la naturaleza le hubiera favorecido menos de lo que le ha favorecido, ya sabeis que eso no seria un obstáculo para nuestros proyectos.

cia jugar con la impaciencia de su protegido: ¡habia exagerado en los elogios que os lize de ella?

—¡Oh amigo mío! exclamó el senador con toda la viveza de la pantomima meridional; la realidad está por bajo de la imaginación. Es un ángel. En nuestro país, tan renombrado por la belleza de sus mujeres, doña Rosarito es sin duda la más bella.

—Y la más rica, añadió el español sonriéndose.

—¿Quién hubiera podido adivinar que en el fondo del desierto se encerrara una hermosura tan perfecta? Tanta frescura, tantos encantos y tanta juventud, deben brillar en un teatro más noble

—En la corte de un Rey, por ejemplo, dijo con negligencia Arechiza.

—¡Ah Sr. D. Estéban! exclamó el senador; no me tengais por mas tiempo en suspenso: ¡debe ser mi esposa la rica, la preciosa doña Rosarito?

—Una palabra mía y una promesa vuestra concluirán el negocio. Yo tengo la palabra del padre, y dentro de quince dias podéis ser esposo de la hija.

—Eso es tan dulce como fácil.

—Mas tarde sereis rico.

—Eso no echa á perder nada.

—Mas tarde sereis tambien un gran señor.

—¡Diantre! Todo eso es magnífico, señor de Arechiza; es una cascada de felicidades, y no se puede empezar mas dulcemente para concluir mé-

los elevados puestos que habian escalado sobre los tablonés.

No pudiendo los estudiantes silbar al Sr. Villaverde en su casa, se dirigieron los grupos, muy mermados, á la Puerta del Sol.

Allí determinaron visitar las redacciones de varios periódicos liberales, y la manifestación, desvirtuada en parte, pasó por las calles donde están domiciliados *El Motín, La República, El País* y *El Liberal*, disolviéndose frente al Gobierno civil.

Algunos de los que en ella han tomado parte decían que esta tarde volverán á reunirse en la Carrera de San Jerónimo, Puerta del Sol y calles de la Montera y de Fuencarral.

Se elogia por los ministeriales la conducta del señor gobernador civil, que no ha descausado un momento para evitar que los grupos cometiesen el menor atentado contra los conservadores, y que ha puesto á prueba su paciencia y sus dotes de mando para que no hubiese colisión alguna ni derramamiento de sangre.

Se elogia asimismo la prudencia de los conservadores, que, á pesar de las manifestaciones hostiles, no se han tomado la justicia por su mano.

Los conservadores, á su vez, dicen á gritos que el principio de autoridad ha quedado esta mañana por los suelos, y que la impunidad de hoy alentará á las masas á cometer los mayores desmanes y á desconocer y pisotear los más sagrados y legítimos derechos.

El señor ministro de la Gobernación, al arengar á los grupos, ha dicho que el partido liberal pierde con esta clase de manifestaciones y les ha aconsejado que se disolviesen para evitar el empleo de medios de fuerza para conseguirlo.

El Sr. Cánovas del Castillo ha demostrado á su entrada en Madrid gran entereza de carácter y la mayor serenidad de ánimo.

Noticias locales y regionales.

El parte dado ayer á las nueve de la mañana por el observatorio meteorológico de este Instituto arroja los datos siguientes: Barómetro, 761'86.—Termómetro 18'6—Temperatura máxima del aire á la sombra en las veinticuatro horas anteriores á la de la observación, 21'2.—Temperatura mínima durante la noche, 12'4

La guardia civil de Dolores participa al señor Gobernador haberse encontrado un recién nacido ahogado en la acequia mayor de Catral partido del Barrio y que según declaración de los facultativos hace tres meses que debe estar ahogado.

El Juzgado instruye diligencias sobre este asunto.

La Dirección General de Administración Local ha comunicado la real orden para la devolución de las 1500 pesetas con que se redimierad del servicio militar Vicente Silvestre y Antonio Navarro de los cupos de Benejama y Torrevieja.

La Dirección general de Obras Públicas ha comunicado al gobierno de esta provincia la real orden de 2 del actual, otorgando á D. Juan Bautista Catálá vecino de Jábea la autorización solicitada para ocupar una parte de la playa de dicha villa para establecer en ella un secadero de pasas y mediante las condiciones consignadas por la Junta consultiva de Caminos Canales y Puertos.

El Alcalde de Cocentaina comunicó ayer al señor Gobernador que en virtud de órdenes telegráficas habia sorprendido una partida de jugadores á los prohibidos, entregándoles á los tribunales.

La Dirección general de Beneficencia y Sanidad ha comunicado á este Gobierno de provincia la resolución favorable á la solicitud del Ayuntamiento y comercio de Santapola autorizando el establecimiento de una Dirección de Sanidad en dicho puerto nombrando Director de la misma á D. Antonio Erades y Mas en la forma propuesta por dicho Ayuntamiento é informada favorablemente por el Gobierno de esta provincia.

La guardia civil de Callosa de Segura participa al Sr. Gobernador que encontrándose trabajando en una cueva un vecino de dicho pueblo en la mañana del día 9, se derrumbó aquella quedando sepultado entre los escombros y muriendo á los pocos momentos de ser extraídos de aquel lugar.

Obsequio que á su celestial patrono San Estanislao de Kostka ofrecerá la segunda brigada del Colegio de Santo Domingo de Orihuela los días 19 y 20 de Noviembre.

DIA 20 Á LAS 10 DE LA MAÑANA

PARTE LITERARIA

I.

*Prelusión Castellana* compuesta y declamada por D. Francisco Botella.

*Gran sinfonía*, trío de piano, armonium y volin.

*Oda de Horacio* "Quem virum aut heroa," preleída por D. Santiago Soriano.

*Declamación* de la oda precedente por Don Mario Perez.

*Versión de la misma* en estrofas líricas declamada por D. José González Mora.

*Oda sáfica castellana* á San Estanislao, imitación de la anterior, declamada por D. Ginés Yáñez.

II.

*Obertura* á cuatro manos.

*Los dos hermanos*.—Diálogo por D. Antonio Cuadrado y D. Rafael Yagüe.

*Huida*.—Aria de tiple por D. Francisco González.

*El Peregrino*.—Exámetros latinos por D. Pedro Pérez de los Cobos.

*Maria es mi Madre*.—Decasilabos por D. José González Mora.

*San Estanislao y San Francisco de Borja*.—Diálogo por D. Casto Azorin y D. Julio García.

*"Dicite dilecto quia amore languet"*.—Letrilla compuesta y declamada por D. Francisco Botella.

*El Angel de Polonia*.—Octavas reales compuestas por D. Antonio Coromina y declamadas por D. Diego Soler.

*Saludo á los Excmos. é Ilmos. Sres. Obispos asistentes*.—Himno final.

PARTE RELIGIOSA

MAÑANA.—A las seis y media Misa de Comunidad general que celebrará el Excmo. señor Obispo de Segorbe, durante la cual se cantarán algunos motetes con acompañamiento de orquesta.

TARDE.—A las seis y media exposición de S. D. M. Después Rosario-Motete-Panegirico del Santo por el P. Francisco Monserrat, S. J.—Bendición solemne que dará el Excmo. señor Obispo de Murcia.—Reserva.

Nota.—El día 19 á las siete y media de la tarde se quemará un elegante ramillete de fuegos artificiales.

El día 20 solemne promulgacion de dignidades.

A. M. D. G.

Anteanoche ocurrió una sensible desgracia á la llegada del tren correo de Murcia, de la que resultó muerto uno de los carabineros de servicio en la playa del Babel.

Parece ser que este desgraciado al pasar el tren por delante del llamado Huerto de las palmas, aprovechando la menor velocidad del tren por aproximarse á la estación, intentó subirse á un carruaje del que fué despedido con tal violencia que el golpe le partió el cráneo haciéndole saltar un ojo. Conducido á la casa de socorro falleció al momento de llegar.

Un individuo de la guardia municipal que fué sorprendido el domingo en estado de embriaguez ha sido dado de baja en el cuerpo por el señor Alcalde.

Aplaudimos la energía del Sr. Terol, único modo de conseguir subordinados de prestigio y agentes que respondan al objeto de su institución.

Nos escriben de Bigastro dándonos cuenta de las Misiones que en aquella población acaban de dar los PP. Capuchinos Francisco é Ireneo. Los Misioneros fueron recibidos solemnemente por el pueblo y las autoridades á la cabeza, que dieron con ello prueba de religiosidad y de velar por los intereses morales de aquel vecindario. Las comuniones durante la misión han sido de 2 518, habiéndose acercado á recibir el Pan de los Angeles personas que vivian en completo abandono alejadas de la Iglesia hacia más de 30 años, y otras que acudieron de los pueblos vecinos. Al acto de la colocación de la Cruz, que los PP. Capuchinos acostumbran á plantar en un monte para recuerdo de las Misiones, asistió el pueblo en masa con entusiasmo indescriptible atronando los aires con ¡vivas! á la Religión y al Papa.

Se ha abierto una suscripción en el vecindario para que no falte luz en la lámpara que se ha puesto delante de la Santa Cruz.

Sentimos que la mucha extensión de la carta no nos permita insertarla íntegra, como sería nuestro deseo.

Ayer comenzaron los trabajos de reparación del puente sobre el barranco del *Azufre*, en el primer trozo de la carretera de Cocentaina á Denia.

Dice un periódico de Valencia que el viernes no habia á la venta en ninguno de los despachos de efectos estancados de esta capital documentos de giro con timbre de quinientas á mil pesetas.

En todas partes cuecen habas.

En Alicante tienen que hacer grandes cálculos los estanqueros para poder entregar dos reales en sellos para un telegrama.

Ha fallecido en Valencia D. Felipe Narbón uno de los condeños de la magnífica fonda y café de España.

R. I. P.

Noticias generales.

Sabido es que las repúblicas del Sud América hacen grandes esfuerzos para buscar mercados á la inmensa cantidad de reses que se crían, sin gasto alguno, en sus extensísimos pastos. Recientemente parece que se ha formado en Buenos Aires una empresa, con diez millones de duros de capital, para favorecer esta exportación de reses vivas á Europe, y se añade que

va á crearse una línea de vapores construidos expresamente para el transporte de ganados, cuyos buques tocarán en los puertos españoles.

Ya se ha hecho un ensayo, y en Barcelona se acaba de dar un almuerzo á los representantes de la prensa y á otras varias personas, cuyo plato principal ha sido el filete de uno de los bueyes de la República Argentina desembarcados en aquella ciudad.

El autor de la escuadra en miniatura exhibida en la sección marítima de la Exposición Universal de Barcelona D. Primo Lopez, ha construido un vapor cuyo casco mide tres milímetros de longitud.

El jurado de la Exposición de Barcelona ha concedido medalla de oro, por sus instalaciones, al Excmo. Señor marqués de Comillas.

En el mes próximo se hallarán dispuestas á prestar servicio las lanchas cañoneras guardacostas "Diamantes," "Perla," y "Rubí," que se encuentran en el arsenal del Ferrol.

Ya son conocidos los resultados de las elecciones que acaban de verificarse en Prusia.

Han sido elegidos 133 conservadores; 64 conservadores liberales; 93 del Centro católico; 87 nacionales liberales; 24 progresistas; 13 polacos; dos daneses; dos griegos, y un independiente.

Los católicos han salido vencedores por completo en la ciudad del Rhin (Colonia) y en muchos distritos en que la lucha ha sido reñida con gran tenacidad por los demás partidos.

CARTA DE AYORA

10 Noviembre 1888.

Sr. Director de EL ALICANTINO.

Muy Sr. mio y de todo mi aprecio: He de merecer de su bondad se digno hacer público en el periódico, que tan dignamente dirige, el tributo de mis justos elogios al laborioso, concienzudo é inteligente Sr. D. Juan Marco, residente en esa Capital, por la magnífica reparación, que ha practicado en el órgano de esta Parroquia.

En estado lastimoso estaba este órgano, abandonado desde el año 97 del siglo pasado, en que ya se reparó; pero á fuerza de inteligencia y constancia ha logrado el Sr. Marco dejar, lo en estado, que ha escudado á mis deseos cuanto es posible en un órgano de muy vetusta fecha, como es éste.

Para su inauguración se cantaron solemnes visperas el día 8, y ayer, 9 misa solemne, brillando las sobresalientes dotes de D. José Piqueras organista de la vecina ciudad de Almansa.

Reciba, pues, el Sr. Marco mis mas sinceros parabienes, como tambien de este Clero y pueblo, y sirvale ésta de satisfacción y estímulo, para continuar sus estudios y adelantos en esta clase de obras.

Soy de V., señor Director, con la mayor consideración, afectísimo S. S. Cap. y amigo,

q. s. m. b.

Francisco P. Bernal.

CALENDARIO PIADOSO.

Santos de hoy.—San Estanislao de Kostka de la Compañía de Jesús.

La misa y oficio divino son de San Diego de Alcalá cfr. con rito semidoble y color blanco.

Santos de mañana.—San Serapio mártir.

La Misa y oficio son de San Martín Papa y mr. con rito semidoble y color encarnado.

CULTOS PARA HOY.

En la Colegial á las nueve la Conventual.

En Ntra. Sra. del Carmen al anochecer sigue el mes de las benditas almas con plática por el Sr. Mirete.

En las demás Iglesias los de costumbre.

LINEA DIRECTA DE VAPORES

ENTRE CETTE Y ALCANTE

DE AUGUSTE VINVES, RESTE Y COMPAÑIA



EL VAPOR SVITHUM.—Saldrá de Alicante el día 13 del corriente mes directamente para CETTE.—Se admite carga para CETTE PARIS y para todas las poblaciones del interior de FRANCIA.—Agente en Alicante, FRANCISCO M. LAGUILLON.

SERVICIO POSTAL TELEGRÁFICO

DE LA

Agencia Fabra.

Particular de "El Alicantino."

Paris 10.—Apertura de la Bolsa de hoy 4 por 100 exterior español, 73'56.—Después 73'59 — 3 por 100 francés, 82'88.

Londres 10.—Apertura de la Bolsa de hoy 4 por 100 exterior español 72 7/8.

Cádiz 10.—Hoy á las siete y media de la mañana ha llegado á este puerto procedente de la Habana, el vapor correo de la compañía Transatlántica *Satrústegui*, sin novedad á bordo.

Londres 10.—El periódico *Daily News* publica esta mañana un despacho de Roma, ne-

gando rotundamente que el Vaticano preste su apoyo á la política del general Boulanger.

Añade que la Santa Sede está dispuesta á conservar la más completa neutralidad entre los partidos políticos que se disputan el poder en Francia.

Paris 10.—Durante todo el día de ayer la Reina Pia de Portugal no salió de sus habitaciones, recibiendo la visita de la Reina Isabel acompañada del Marqués de Villasegura y de la Duquesa de Hajar.

Tambien recibió al Conde de Aguila, á la princesa Carolina de Borbon y á otras personas distinguidas.

Londres 10.—Se ha hundido una casa en construcción en la calle de Titchfield, sepultando entre sus ruinas á muchos trabajadores.

Hasta ahora han sido retirados cuatro muertos y 17 heridos.

Londres 10.—A pesar de las activas pesquisas de la policía no se ha descubierto todavía rastro alguno del autor ó autores del espantoso asesinato de la mujer encontrada ayer con las entrañas mutiladas en el barrio de Spital-fields

Este suceso ha producido general indignación en toda la ciudad y vuelven á repetirse las quejas sobre la deficiencia de la policía.

Se reconoce que el número de agentes es insignificante, dado el considerable desarrollo que está adquiriendo la población de Londres.

Paris 10.—Según noticias de Roma, á pesar del nombramiento del señor Mastani para la embajada de Francia en el Quirinal, nombramiento que se habia juzgado como sintoma de una mejoría en las relaciones entre ambos gabinetes, el señor Crispi se muestra resuelto á no hacer concesión de ningún género para la celebración del tratado de Comercio.

Continuará, pues, el *Statu quo* con gran provecho para las naciones que como España tienen productos similares, y están haciendo grandes importaciones en Francia.

San Petersburgo 10.—Carecen en absoluto de fundamento las indicaciones malévolas hechas por algunos periódicos alemanes respecto de la causa del descarrilamiento del tren imperial.

De la información abierta por las autoridades resulta plenamente demostrado que el accidente fué debido solo al mal estado de las traviesas.

Paris 10.—El *Figaro* anuncia hoy la muerte de su colaborador que firmaba con el seudónimo *Ignotus*. Su nombre era Félix Platel.

El Haya 10.—El Rey de los Países Bajos ha experimentado un notable alivio en su enfermedad.

Londres 10.—Segun afirma *The Times*, en un despacho de Viena, la Señora Puerta ha informado á las potencias que desea conservar las relaciones mas amistosas en todas ellas sin una alianza especial con ninguna.

Nueva York 10.—¡Espantosa Catástrofe!

En unas minas de carbon de piedra cerca de Pattsburgo ha ocurrido una formidable explosión de fuego *grisú* sepultando bajo los escombros 160 obreros.

Se cree que todos han perecido.

Reina indescriptible consternación en aquella cuenca minera.

Londres 11.—A consecuencia del triunfo obtenido por los partidarios del general Harrison, que personifica el sistema protector á todo trance, va á ser retirado de la Cámara de representantes de Washington el proyecto rebajando los aranceles de las aduanas.

ULTIMA HORA.

SERVICIO PARTICULAR DE "EL ALICANTINO"

DE LA AGENCIA FABRA

Madrid 12 (5'30 t.)

La actitud en que se han colocado las autoridades, por una parte, y por otra las lluvias, han impedido que se renovaran hoy las demostraciones de ayer hostiles al señor Cánovas y á los conservadores.

En el consejo de Ministros celebrado hoy se han presentado los presupuestos para el ano económico de 1889 á 1890.

Bolsa 72'85.

Madrid 12 (5'35 t.)

Los mercados de cereales en los Estados Unidos sostienen firmeza los precios.

Esto ha producido un movimiento de alza en Inglaterra.

En Francia se observa bastante calma en las transacciones.

Madrid 12 (6 t.)

En Inglaterra se vá á llevar á cabo con la mayor actividad el aumento de la marina de guerra. El gobierno pedirá al parlamento algunos millones de libras esterlinas para construir ocho acorazados veinte cruceros y numerosos torpederos.

Madrid 12 (7'30 n.)

A consecuencia de los sucesos de ayer hay 16 detenidos obreros la mayoría.

La prensa conservadora publica violentísimos artículos de protesta contra la agresión de que han sido objeto sus gefes y contra el gobierno.

Corren rumores de que el Sr. Cánovas ha manifestado que piensa irse á pasar el invierno en Niza.

ALICANTE.

IMPRESA DE ANTONIO SEVA

Plaza del Progreso, 5,

# SECCIÓN DE ANUNCIOS.

## EL DEVOTO DE SAN FRANCISCO JAVIER

POR EL

P. JOSÉ MARÍA LASQUIBAR,

de la Compañía de Jesús

Manual de piedad, abundante en preces y oraciones y rico de sabios documentos, necesarios, hoy más que nunca, para suplir la falta de instrucción religiosa y para fortalecer el espíritu contra todos los temores y contra todas las concupiscencias. Constituye un Devocionario místico, ascético y piadoso para toda suerte de personas, y para los sacerdotes y ministros encargados de la cura de almas, un arsenal de prácticas tan vez desconocidas y fructuosas.

Consta la obra de más de 700 páginas de buena impresión y excelente papel, ilustrada con tres láminas.

Está distribuida en tres libros, en la forma siguiente:

Libro 1.º *Parte histórica.*—Compendio de la vida de San Francisco Javier, por el P. Pedro de Ribadeneira.—Espíritu de San Francisco Javier, sacado de sus cartas.

Libro 2.º *Prácticas especiales en honor de San Francisco Javier.*—El día tercero de cada mes, con a consideración de sus virtudes.—Novena de la Gra-

cia: Origen y privilegios de esta devoción.—Devoción de los diez viernes con la consideración de sus milagros.—Decenario de los niños.—Preces en honor de San Francisco Javier.

Libro 3.º *Manual de la vida cristiana.*—El día cristiano y santo, obrata compuesta por el mismo Apóstol de las Indias.—Ejercicios de piedad para cada día.—Ejercicios para recibir con fruto los Santos Sacramentos de la Confesión y Comunión.—Pecados y virtudes.—Devociones: A la Santísima Trinidad, al Sagrado Corazón de Jesús, á la Virgen Santísima, al Patriarca San José, á los Santos Angeles, á las Almas del Purgatorio, á San Ignacio de Loyola y á otros varios Santos.—Meditaciones varias.—Clara inteligencia y admirable doctrina sobre los Mandamientos de la ley de Dios y Sacramentos de la Confesión y Eucaristía, por los P. Pinamonti y Calatayud, expuesta en forma dialogada.—Avisos espirituales á que se reduce lo que está escrito para el camino de la perfección, sacados de las obras del P. Juan Eusebio Nierenberg, de la Compañía de Jesús.—Día de retiro ó preparación para la muerte.—Varias bendiciones e indulgencias.—Himnos y poesías religiosas.—Apéndices.

PRECIO: Encuadernado en piel de color con relieve, 4 ptas.; en tafete, 4'50; y en chagrin con cantos dorados, 7.

El Corresponsal rebaja 4 rs. por cada libro.—Diríjanse á D. Manuel Galbis, Sacristan mayor de San Nicolás, el cual se encarga de proporcionarlos.

## DENTICINA INFALIBLE

DEL

PALACIO-LABORATORIO DE P. F. IZQUIERDO

Fremido con medalla de oro y plata

Este medicamento es el gran suceso de la *infabilidad específica*, y le encontráis en cuatro mil farmacias de España á 3 Psetas caja, y el *único autor Fernandez Izquierdo* la remite por correo por 14 reales.

Ni un solo niño muere de la dentición si se usa oportunamente y los salva en la agonía, los desencanija, los robustece, les quita la alferreca, los accidentes de la *dentición penosa*, la diarrea que les aniquila, las pupas de la boca, los peligros que se multiplican y *reaparece la baba*, cesan las convulsiones y no hay madre que desconozca el gran valor de este medicamento que no tiene rival ni sustituto. Lleva el retrato y firma del autor, y al por mayor plaza de la Villa, 4, y al por menor Sacramento, 2. Madrid:—Alicante, Soler y todas las principales boticas.

## CALENTURAS.

Cuartanas, tercianas y cotidianas, toda clase de fiebres alúdicas ó intermitentes, se curan infaliblemente con las píldoras febrífugas infalibles de Fernandez, Caja de 40 píldoras para las benignas, 12 rs. y de 81 para las rebeldes, 24 rs., y por 2 reales más se remiten por el correo. Se hacen por fanegas, se venden por millones de caja, y las imitaciones no han podido menmar la inmensa clientela. Expendedor y laborador por mayor, Pablo Fernandez, Madrid, plaza la Villa 4, y Sacramento, 2, y las principales boticas de España, Alicante, Soler y todas las principales boticas.

**CAFES TOSTADOS** Hemos tenido el gusto de probar las muy selectas clases caracolillo y Moka que diariamente se tuesta, á consecuencia de su gran venta en el acreditado establecimiento de SERAFIN SANCHEZ, (los extremos), y por su excelente paladar y exquisito aroma las recomendamos á los más exigentes aficionados.

En el mismo establecimiento hallarán los consumidores las más exquisitas y escogidas mantecas de vaca, legítimas de Suecia y Flandes, á 5 pesetas el kilo; la manteca excelente, á 3 y 1/2 id.; en quesos Gruyere y bota, en galletas, dátiles y aceitunas, en licores, vinos y embutidos, podemos asegurar que tiene esta casa un surtido que reúne todas las condiciones de bondad y baratura que puede darse en estos géneros.—Serafin Sánchez, los chorriceros extremos, Princesa 19.—Teléfono 129.

## COLEGIO DE SEÑORITAS

DE

SANTA TERESA DE JESÚS.

En este acreditado Establecimiento, que cuenta algunos años de existencia, con satisfacción de las madres de familia, por la esmerada enseñanza y sanas doctrinas que dan á sus hijas, se abrirá una clase especial desde 1.º de Octubre próximo para la enseñanza de flores artificiales, de diez á once de la mañana, y clase de bordado decorativo de tres á cuatro de la tarde.

Lonja de Caballeros, 5, principal

DOÑA DOLORES SOLER DE GIL

Maestra de 1.ª enseñanza superior, ofrece al público su casa-colegio en el Pasaje de Amérgo número 2 entresuelo, con el fin de que las señoritas puedan aprender toda clase de labores propias del sexo, y además las que se insertan á continuación.

Bordado artístico.—Idem en oro, seda, lana, litografía, etc. etc.—Flores y frutas artificiales.—Preparación, clase repaso de las asignaturas para la carrera de maestra superior.

## CARBON ARTIFICIAL

CALLE DE SAN ROQUE NUM. 5.

Este nuevo combustible, sumamente económico es el que más ventajas presenta para el servicio de las cocinas por estar exento de chispas y ser el que mayor cantidad de calorífico irradia entre los combustibles conocidos.

Se vende el quintal de 50 kilogramos á 5'50 pesetas.

Un kilogramo 0'11 id.

También tenemos carbón vegetal de superior calidad que vendemos al mismo precio que el anterior.

Para el mejor servicio del público un carrito se encargará de satisfacer los pedidos á domicilio.

## ANDRES EL PESCADOR

Esta obrata, que se acaba de publicar como folletín en EL ALICANTINO y que nuestros lectores han leído con tanto gusto, ha tenido el honor que alcanzan pocos libros en nuestros días, cual es, el haber sido entusiastamente elogiada por la prensa periódica de todos los colores políticos, á pesar del criterio altamente católico con que está escrita, además de haber merecido una muy favorable censura eclesiástica y notables testimonios de aprecio de personas muy ilustradas.

Un tomito en 8.º con elegante impresión y excelente papel 4 reales.—Diríjanse á D. Manuel Galbis Pbro. Sacristan de la Colegial.

## JOSÉ MAESTRE

ALMACEN DE MUSICA Y PIANOS

(Sin competencia)

Pianos de alquiler, pianos en alquiler con derecho á la propiedad.

Afinaciones y reparaciones en pianos. Gran repertorio de música de todas clases.

Pianos de Bernareggi, modelo núm. 1, á 3 400 rs.

Pianos Boisselot é fils, de Marsella, modelo núm. 3, gran forma á 4.400 rs.

Pianos Pleyel de París á 5.200 rs.

Pianos Pleyel de cola cruzados para Sociedades ó Casinos á 8.500 rs.

Todos los pianos vendidos por esta casa se garantizan por tres años y va acompañado cada uno por su certificado de fábrica.

Plaza de Alfonso XII, núm. 14.

## LIBRERIA DE LA INMACULADA CONCEPCION

DE

BARCELONA,

CORRESPONSAL EN ORIHUELA

LUIS CASTANOS,

Calle de Calderón de la Barca, número 1

Misales, Breviarios, Diurnos, Rituales y cuadernos de Difuntos, encuadernados en lujo y sencillos, á precios sumamente módicos.

Oficios, Oficios Votivos y obras para Semitarios.

Se encargan todas las obras católicas que se deseen.

Igualmente se encargan toda clase de imágenes de talla y cartón-madera de los principales talleres de escultura de Barcelona.

LUIS CASTANOS

CALDERON DE LA BARCA, NÚM. 1, ORIHUELA.

## COLEGIO LUCENTINO DE SAN LUIS GONZAGA

DIRIGIDO POR

DON COSME JAVALOYES PASCUAL, Pbro.

ANGELES, 4.—ALICANTE.

Este Colegio cuenta con el suficiente número de profesores, para que la enseñanza esté á la altura que la actual sociedad exige.

Con la debida separación é independencias tiene establecidas:

Escuelas de instrucción primaria en sus tres grados, párvulos, elemental y superior.

Catedras de segunda enseñanza en toda su extensión hasta obtener el grado de Bachiller.

Clases de adorno: gimnasia, música, caligrafía y dibujo.

Para más detalles, pidanse reglamentos á D. Bernardo Perez, Administrador del Establecimiento.



## Compañía de Navegacion.

Líneas directas de vapores entre Cetta y Alicante y entre Bordeaux y Alicante de

AUGUSTE VINIES, RESTE y COMPAÑIA.

Agente en Alicante: FRANCISCO M. LAGUILLON.

## PIANOS

ARMONIUMS, INSTRUMENTAL.

Piano, mambrios y Música de todas clases.

ANTONIO FALCÓ

11, CONSTITUCION, 11

## COLEGIO DE LA INMACULADA CONCEPCION

NOVELDA

DIRIGIDO POR

D. Luis Calpena Avila, Pbro.

Y DE

D. Manuel Sirera Pomares, Licenciado en Ciencias.

Creado este Establecimiento el año anterior, bajo muy modestas aspiraciones, cuenta hoy ya con edificio propio, levantado de plantas en el nuevo barrio de Medina-Sidonia, plaza de Fernandina.

Se admiten alumnos internos, medio pensionistas, permanentes y externos.

### RAMOS DE ENSEÑANZA

Instrucción primaria en sus tres grados, superior, elemental ínfima.

Segunda enseñanza hasta obtener el Grado de Bachiller.

Estudios de aplicación al Comercio y preparatorios para Carreras especiales del Estado, civiles y militares.

Para más pormenores diríjanse al Director D. Luis Calpena y Avila, Presbítero, quien facilitará los prospectos reglamentos y demás datos que se soliciten.

## FÁBRICA DE ESPEJOS

DE

JOSE REUS Y ROMAN

Pórtico Ansaldo, 4,

ALICANTE

En este antiguo y acreditado establecimiento encontrarán los señores Curas y Presbíteros, una magnífica colección en Sacras, estampas religiosas, estampitas de Comunión para Cofradías de todas clases etc.

Además se doran ó platean cuantos objetos se deseen para Iglesia y se construyen altares de talla.

NOTA.—Siendo un trabajo de consideración, se darán plazos para el pago, cuya única casa en la provincia, puede competir con los primeros establecimientos de su clase y con ventajosas condiciones.

Pianos escogidos de las mejores y más acreditadas Fábricas.—Se garantiza la legítimidad de las marcas de Fábrica, y todo defecto de construcción, por cuatro años. Ventas, cambios y reparaciones en toda clase de instrumentos.

FERNANDEZ Y MARCO  
ALMACEN DE MUSICA Y PIANOS  
Calle Mayor, número 33